

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XVI

Cáceres, Viernes 17 de Marzo de 1939. - III Año Triunfal

Núm. 4.865

La España auténtica

Luxemburgo reconoce
"de jure" el Gobierno de
España

Calma en los frentes

Parte Oficial de Guerra

Sin novedades dignas de mención.
Salamanca, 16 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Crónica de guerra

Los rojos confían en una guerra mundial

Por Justo M. Sevillano

Cuando el mapa de Europa se construye con arreglo a los cánones naturales; cuando los conglomerados políticos, basados en una cohesión antihistórica y ficticia,

se desmembran y la paz mundial halla un clima propicio para su realización, los hispano-soviéticos de la zona roja cifran sus esperanzas en una guerra mundial que les salve de la situación irremediable en que se encuentran.

En el verano anterior, cuando se cernía sobre Europa la sombra amenazadora de una guerra mundial, los dirigentes de la zona roja, asidos, como a un ancla salvadora, a la esperanza de un conflicto armado en Europa, planearon el golpe del Ebro, donde pereció lo mejor de su ejército. Allí cayeron miles de españoles, obligados a luchar a la fuerza; los rojos no regatearon sacrificios y consumieron sus mejores fuerzas de choque, sin conseguir nada. Aquel fue el golpe de muerte de la bestia roja, que quedó aplastada por los Ejércitos de España, que apuntaban a Cataluña.

Al fin surgió el acuerdo de Múnich, donde se impuso la razón, y Alemania vio reconocidos sus derechos naturales.

Recuerdo cómo la Prensa tendenciosa y enemiga de la paz, tuvo que emudecer ante el hecho consumado en Múnich por unos hombres de buena voluntad.

Era grande la creencia en una guerra. La consigna de resistir y resistir, estaba inspirada en una esperanza bélica, alimentada por el sector de la Prensa internacional. Pero el Caudillo siguió su plan y, en menos de dos meses, quedó liberada Cataluña y puestos al servicio de España los campos fértiles que los soviéticos tenían esquilmanos. Sin embargo, el morbo guerrero siguió operando en la zona roja y surgió la lucha de bandos. Las calles de Madrid se cubrieron de cadáveres y el odio de unos contra otros agravó la situación interior de la zona irredenta; pero de pronto surgió la conciliación entre los bandos hostiles para proseguir la guerra, en el preciso momento en que en Europa se remueven los obstáculos en el camino de la paz. ¿No parece esto una extraña fantasmagoría?

Mientras Europa, escarmentada en la guerra que atormenta a España, trata de encauzarse por sendas de paz, allí, en la zona roja, se busca la guerra a costa de lo que sea. Pero se han equivocado si piensan que la situación de la Europa Central les ha de ayudar a levantar cabeza. Ni entonces, cuando la cuestión sudeta, ni ahora con la cuestión checa, han de conseguir sus malvados designios. Los intereses de España, sólo para los españoles. Y por los españoles se han de resolver.

La gran Alemania realiza su destino histórico con paso sereno y firme. Nosotros también caminamos hacia la grandeza de España. Una mañana cualquiera,

Consejo de Ministros

Se crea el Instituto de Crédito

Burgos. — En la tarde de ayer se reunió en sesión el Consejo de ministros bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado.

A la entrada, ninguno de los ministros hizo ninguna declaración, pero al final del Consejo el ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer, facilitó la siguiente relación verbal:

«En el Consejo se ha aprobado una ley habilitando al ministro de Hacienda para admitir o rechazar los cheques que se realicen para pagas públicas.

Se aprobó una ley, creando el Instituto de crédito para la reconstrucción de España, y se aprobó nombrar director del citado Instituto a don Joaquín Benjuea Martín.

Otro decreto aprobado, constituye la Jefatura de la frontera de Pirineos Orientales, colocando al frente de esta Jefatura al señor Veghissón, gobernador civil de Barcelona.

Se han aprobado otros decretos, entre los que figuran el nombramiento de jefe de las fuerzas marroquíes al general Guerra y jefe de la circunscripción de Marruecos al general Sáenz de Burruaga. Fué nombrado gobernador civil de Córdoba el general Cascajo y gobernador civil de Menorca el general Reca Marcos.

Finalmente se aprobaron varios decretos de concesión de créditos y nombramiento de personal. (Faro.)

El Ayuntamiento de Cáceres dedica un homenaje al General Yagüe

Le fué entregada una medalla de oro de la Virgen de Guadalupe

El Ayuntamiento de Cáceres dedicó, en la tarde de ayer, un homenaje de simpatía, respeto y gratitud al ilustre general Yagüe. Homenaje sencillo y cordial, pero entrañable, que recogía el agradecimiento de una provincia hacia el gran soldado, que en horas decisivas, cruzó nuestra tierra con los primeros ecos de victoria, a raíz del glorioso Movimiento Nacional, y salvó de la invasión marxista el histórico Monasterio de Guadalupe. Figura de relieve en el cuadro señero de colaboradores del Caudillo, el ilustre general Yagüe, al frente de sus gloriosos legionarios ha escrito páginas inmortales en la gran Cruzada Nacional, que le han conquistado la devoción popular y la imperecedera estimación de la Historia.

Adheridos al homenaje que Cáceres por su Ayuntamiento, ofreció al invicto militar, saludamos al general Yagüe con los sentimientos de admiración que son debidos a los que merecieron bien de la Patria.

El General Yagüe visita los servicios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Ayer estuvo en nuestra ciudad el general Yagüe, el invicto soldado que defendió para España el Monasterio de Guadalupe con todo el inmenso tesoro que encerraba y que a través de la guerra, tantas y tantas brillantes hazañas añadió a la historia egregia de la Patria.

Vino a Cáceres, la ciudad tan querida para él y recordó en su estancia los momentos desagradados que aquí pasara, pero también los ratos inigualables que la ciudad extremeña le proporcionó en otros tiempos.

A su llegada a la ciudad, dedicó los primeros momentos a visitar los locales de la Organización, dirigiéndose en primer lugar a la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, donde revisó todos los servicios, acompañado del consejero nacional camarada Luna, jefe de Milicias señor Navarro y delegados de servicio.

Después pasó a visitar la Sección Femenina de la Organización y seguidamente los Sindicatos y el edificio de Auxilio Social, terminando estas visitas en el Museo de la Falange.

Todo lo que vio le gustó mucho, quedando complacido de la disciplina y entusiasmo de los afiliados cacereños.

El general Yagüe, a las seis de la tarde, se dirigió al Ayuntamiento, donde se le obsequió con un vino de honor.

Vino de honor en el Ayuntamiento

A su llegada al Ayuntamiento el general Yagüe, al que acompañaban el consejero nacional, camarada Luna, Estado Mayor, jefe de Milicias teniente coronel Navarro y delegados de Servicios de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, fué recibido a la puerta por el Cabildo municipal con el alcalde señor Maderal a la cabeza, el cual dió la bienvenida al laureado general.

En el despacho esperaban las autoridades militares, civiles, representaciones oficiales, centros y organismos. En el salón de actos se celebró el homenaje, dedicándose una artística medalla de oro de la Virgen de Guadalupe, como recuerdo del nacimiento de una de

sus hijas, ocurrido en los días de la defensa del Monasterio extremeño.

El general Yagüe ocupó la presidencia sentándose a la derecha el gobernador militar coronel Luque, y a la izquierda el gobernador civil señor López Hidalgo. En los estrados tomaron asiento las demás autoridades, mandos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, señoritas de la Sección Femenina, Corporación municipal y otras personalidades e invitados.

Ofreció el homenaje el alcalde don Narciso Maderal, que ante la atención concentrada de todos los asistentes al acto dirigió unas palabras, en las que comenzó alabando las cualidades del general Yagüe y el cariño que Cáceres entero le profesaba.

Añadió que el alcalde y la Gestora de este Ayuntamiento, habían tomado el magnífico acuerdo de regalar una medalla a la hija del general, que nació en aquellos momentos en que su padre lograba salvar el Monasterio de Guadalupe, tan querido en toda Extremadura.

Habló después de todos los generales españoles, de los cuales dijo no hacía falta recordar la historia de cada uno, porque todas están limpias y llenas de valor y en los momentos sublimes solo pensaron en salvar España. Fuisteis los generales, añadió, los que valerosamente reconquistasteis Teruel, Barcelona, Gerona y tantas otras ciudades; pero las reconquistasteis convertidas en escombros por el paso de la horda. Esos escombros son ahora una reliquia en España.

Y en estas circunstancias se salvó también el Monasterio de Guadalupe, convirtiéndose en escuela de forjadores.

A continuación, el señor Maderal habló de las bellezas artísticas que encierra el Monasterio, entre las que se cuenta la célebre lámpara de la nave almirante de Lepanto, la exposición de cuadros de Zurbarán y el «Tanto monta, monta tanto» de los Reyes Católicos. Guadalupe —añadió— representa todo esto y como recuerdo de la fecha de su reconquista, nació aquel día una hija del general Yagüe. Aquel día nacieron los dos, la hija del general y el Monasterio de Guadalupe.

Terminó su discurso, ofreciendo al general un regalo para su hija. Es un regalo —dijo— sin valor material, pero de un valor espiritual inigualable, porque se trata de una medalla de las que se encontraban en el Monasterio en el momento de ser ocupado y rescatado para España.

Dió fin a sus palabras con los gritos de «Viva España! Viva Franco! Viva el general Yagüe!», que fueron unánimemente contestados por el público, que ovacionó frenéticamente al señor Maderal.

A continuación, habló el general Yagüe.

Habla el General Yagüe

Señor alcalde, Ayuntamiento de Cáceres, camaradas de la Falange: Vengo del Museo, es decir, del santuario más antiguo de este falangista (se refiere al capitán Luna), métrica de la Falange, porque es el enviado de Dios para conservar el espíritu de la Falange. Y he venido a Cáceres —continúa diciendo el general— para recibir un delicado presente del Ayuntamiento. Camaradas de la Falange: Yo me

voy de Cáceres tonificado, porque en esta capital se siente y se practican los principios de nuestra Falange.

He visto de cerca muchas cosas e insisto en que me voy tonificado, porque esta provincia ha estado, desde los primeros momentos, al servicio de España. Aquí se vive a España; aquí se vive la Falange.

A continuación dice el ilustre general que la Falange no es una manera de pensar, sino una manera de ser; el que cree que la Falange es un vehículo para medrar, que se vaya de nuestras filas.

Hay gente que no se ha dado cuenta de que en esta Falange se ha de estar solo al servicio de la Patria.

Después, el general Yagüe tuvo frases muy felices, en las que fustigó a los intelectuales de guardarrópa, de los que don Antonio Maura dijo que se denominaban así porque no habían podido alcanzar la categoría de inteligentes.

De estos intelectuales, muchos cambiaron de opinión y se sumaron al Movimiento convencidos de su error. Pero hay otros que, por no haber sufrido, ni en su persona, ni en las de sus allegados, ni en sus fortunas, los efectos de la guerra, se mantienen en el error.

Ninguno de éstos penetraron en nuestras filas, entre otras razones, porque no servirán ni para limpiar las botas de los falangistas.

Destacó después la cooperación de la provincia de Cáceres en el triunfo del Movimiento.

El general Yagüe terminó su discurso agradeciendo, muy emocionado, el acto de delicadeza del Ayuntamiento de Cáceres y diciendo que su hija siempre tendrá muy en cuenta, cuando pasen los años, este rasgo, que también agradecerá infinitamente.

A continuación fué servido el vino de honor. El consejero nacional don José Luna, alzó la copa en nombre de la juventud del S. E. U., «gracia y levadura de la Falange, en honor del soldado inmortal de España, representado por el general Yagüe». Las bellas palabras del jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons fueron muy aplaudidas.



SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

María de los Dolores Cercobado Melero

que falleció en Cáceres el día 18 de Marzo de 1937

a los 21 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus desconsolados padres y hermanos,
Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.

Todas las misas libres de intención, que se celebren mañana 18 en la Parroquia de Santiago y la solemne de «Requiem» a las nueve de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, y las que con el mismo fin se celebren en la Iglesia Parroquial de Arrovo de la Luz, Cuacos de la Vera, San Pedro de Garrovillas y Villarramiel de Campos (Pañencia).

Luxemburgo reconoce de "jure" al Gobierno de la España Nacional

Llega a San Sebastián, el Mariscal Petain

Burgos. — El ministro de Negocios Extranjeros ha comunicado a los periodistas que por conducto del representante de Bélgica en la España Nacional se ha informado al ministerio de Relaciones Exteriores que Luxemburgo ha acordado reconocer de «jure» al Gobierno de la España Nacional.

Continúan recibiendo donativos con destino a poblaciones liberadas.

El gobernador civil de Tenerife ha enviado una segunda remesa de viveres.

También anuncia el envío de 200 toneladas de plátanos.

En la Secretaría de Su Excelencia el Jefe del Estado también se han recibido importantes donativos de españoles residentes en el extranjero y que suman una gran cantidad, que éstos dedican a la suscripción abierta en «Pro del Aguilardo del Combatiente».

EN HONOR DE LA DELEGACION ESPANOLA

Burgos. — Anoche, en el Palacio Español de Roma, el embajador de España cerca de la Santa Sede, señor Yanguas Messía, ha obsequiado con un banquete a la misión extraordinaria que preside el señor Fernández Cuesta, ministro de Agricultura, ha representado a nuestro país en la fiesta de la coronación de Su Santidad.

Los clarines anunciarán la victoria definitiva que coronará la epopeya del Ejército Nacional.

El banquete resultó muy brillante, asistiendo entre otras personalidades el ministro de Educación Nacional de Portugal, los embajadores de Italia, Alemania, El Salvador y Hungría, altas dignidades del Vaticano y personajes del Fascio italiano.

Terminó el acto, que como decimos antes revistió brillantez extraordinaria, con vitores a España y al Caudillo, que fueron contestados con enorme entusiasmo.

LLEGA EL MARISCAL PETAIN

San Sebastián. — A las nueve de ayer por la mañana, llegó al puente internacional de Irún, el embajador de Francia, cerca de la España Nacional, Mariscal Petain, siendo despedido en la frontera por distinguidas personalidades. Una compañía del Regimiento de Bayona con bandera y música rindió honores.

En la frontera española fué recibido el gobernador general militar por el coronel Hungría y por grupos de combatientes y militares, que le dispensaron una acogida cordial.

Entre las autoridades y el Mariscal Petain se cambiaron los saludos de rigor.

La embajada francesa se ha instalado en San Sebastián.

AUXILIO SOCIAL EN CATALUÑA

Valladolid. — La labor que viene desarrollando Auxilio Social en Cataluña es gigantesca. Bien puede decirse que está ganándose los corazones de todos los catalanes, que han podido estimar la patriótica y humanitaria labor que desarrolla esta institución.

Por todas las villas y ciudades se crean comedores de niños y ancianos y cocinas de hermandad.

Ayer fué inaugurado uno de estos comedores y las cocinas de hermandad, asistiendo al acto las autoridades y jerarquías de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, aclamándose con entusiasmo a España, al Caudillo y a la obra de redención de Auxilio Social, orgullo de la España Nacional.

POR EL GENERAL PRIMO DE RIVERA

Sevilla. — Ayer se celebraron exequias en la Catedral en sufragio del alma del inolvidable general Primo de Rivera.

Presidieron las autoridades, jerarquías del Movimiento y un gentío inmenso.

En el centro del templo fué colocado un túmulo envuelto en la bandera de España.

Al terminar el acto se dieron muchos vivas a España.

EL S. E. U. Y LOS DEPORTES

Sevilla. — Organizado por el S. E. U. se celebrarán del 4 al 11 de julio interesantes manifestaciones deportivas, en las que serán concedidos trofeos a los vencedores.

Una visita al campo de concentración "La Vidriera" Prisioneros de guerra y presentados!.. ¡En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo!

Por **JUAN MIRALUZ**
(De la Agencia FARO)

Tres umbrales hay sagrados para los prisioneros de guerra, los del templo, los del hospital y los de la cárcel. Y fuera del templo, nunca antes encontramos un campo de Dios como cuando visitamos un hospital o una cárcel. Por esto, al entrar en aquél, o en éste, nos signamos: ¡En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo!

Avilés es una hermosa villa que crece su abolengo con brisas marineras y lujos indianos. El corazón del pueblo, fué enmarcando su antiguo prestigio urbano de retabla, en la sana y abigarrada pintrada del barrio de pescadores y en el gusto ostentoso del americano. Y para completar el perfil de ciudad con ansias renovadoras, abrió campo a la industria, y se alegró con ruido de molinos y máquinas; y sintió por sus calles el chirriar incesante del tranvía.

Le faltaba un campo de concentración y hélo aquí, pasado el hermoso barrio de Villa Alegre, con su fachada cuadrangular, prestigiada por los colores de la bandera, sobre los que campea la siguiente leyenda: "Campo de concentración de prisioneros «La Vidriera»."

A unos metros de la entrada, una gruta, y, en la gruta, un soldado. Tras de la puerta, un zaguán abierto al patio; un espacio cerrado con alambrada y una línea de edificios. Y a la izquierda, picoteando el verde de una pila de lustradas gallinas. La impresión, la de un limpio patio de vechdad bien educada.

Nos reciben con toda la cordialidad y cortesía, el pundonoroso comandante, don Francisco Balauzat Torronteig, jefe del campo y los oficiales a sus órdenes, tenientes Alvar y Carbaceda; el alférez médico Pinel y los sargentos Ordiales y Curiel.

Nuestro primer encuentro con los concentrados es en llamado calabozo de castigo. Una estancia amplia, bródiga en lucas, con sus colchonetas recogidas, en donde juegan a las damas cinco rapados juvenzuelos. Y a esto llaman, pensamos sonrientes, calabozo de castigo! La evocación de aquellos otros de las cárceles rojas, en que nos consumimos meses y meses, surge, bien a pesar nuestro. Pozos sin luz ni ventilación, en que cada mañana aparecían dos o tres asfixiados. Taburetes hondos, pestilentes, en que la suciedad y la más espantosa miseria nos corría y envenenaba. Y, pese a tanta tortura, se nos ensañaba el alma comprobando cómo estos oficiales, los nuestros, sienten el pudor de la dignidad humana sublevada, porque se vieron constreñidos a encerrar a estos simpáticos mozos que están al ocio sobre el tablero de las damas.

Vicina al calabozo está la sala de la desinfección, con su correspondiente caldera a vapor para la ropa muy necesaria, porque los afligidos que se presentan, bajan de los montes corroidos por el dolor de todas las miserias.

Bien pagarán, unos, su maldad; los más, su irreflexión; porque, en verdad, creemos que toda esa juventud, envilecida por el ambiente de odio y mentira en que viviera, no puede ser mala. Son ilusos, engañosos, a los que envenenaron el alma con predicas destructoras y llenaron el corazón de enojos. Pero malos no pueden ser estos pobres muchachos, que desorbitan sus ojos sorprendidos, cara a la verdad del bien a que se asoman. Los vimos, recogidos, en la capilla, clavando ante Dios, bajo la rodilla doblada, su pasado de inconsciente turbulencia, mover los labios, sangrantes aún por los ciegos breñales, para bendecir aquel abrigo hospitalario del campo y dar gracias por la bondad del cielo, por la misericordia del trato que recibían de aquellos a quienes ellos, con fea saña, persiguieron y atormentaron meses antes. Por la generosidad de sus custodias de hoy, empezaban a vislumbrar a Dios y a conocer la justicia presentida, que ellos buscaron por caminos tortuosos. Los vimos, atónitos, escuchar las doctrinas de redención política y social de la España que renace,

desmenuzadas sencillamente por los doctos conferenciantes que desfilan por la tribuna, los observamos, en formación perfecta, brazo en alto, entonan, empujados, el himno de la Legión y el «Cara al sol», y vitorean, entusiasmas, a Franco. Luego hablamos con ellos, libremente sin respetos ni presiones de autoridad, y sacamos en limpio que, a la inmensa mayoría de los allí concentrados, más que la privación de una libertad, que no desean ni quieren, les pena el que se dude de su arrepentimiento profundo, el que no se crea de su sincera conversión. Naturalmente que hay algunos malvados; pero en tan reducida proporción, que nos atreveríamos a afirmar que no llegan a una docena, entre los 656 concentrados que haba cuando visitamos el campo.

En el segundo patio, amplísimo, rodeado de pabellones, sorprendemos a los presentados, en absoluta libertad de acción. Unos, en el frontón, jugando o viendo jugar a la pelota; otros, paseándose; aquellos, en animada discusión; los de aquí, en corro apretado, oyendo la lectura del parte oficial o saboteando las crónicas de guerra. Al pasar, nos curiosan, brazo en alto. Son, casi en su totalidad, gente joven, con ansias de redimirse y hacerse perdonar sus pecados. Empiezan a sentir, en su emoción, la de los que luchan por la liberación de España y elogian calurosamente al Ejército del Caudillo. ¡Con estos generales —o mos decir a uno— nos bastaríamos nosotros, los que estamos aquí, para conquistar Valencia!

Delante del pabellón central, donde se alinean en su reciente construcción seis enormes cocinas económicas, con su extraordinario depósito de cemento para agua y sus correspondientes desagües, están las instalaciones de duchas, en donde sorprendemos a una veintena de concentrados, jabonándose furiosamente, bajo el chorro abundante, y, al salir, nos asomamos a la barbería, abarrotada de parroquianos.

Los reclusos no van uniformados; visten según sus gustos y posibilidades. Desde luego, todos van limpios, ya que el aseo es obligado. Los presentados no se incorporan a la vida en común, sino después de un meticoloso reconocimiento médico y de la consiguiente desinfección. Se les pela y rapa y se les vacuna contra la viruela y tífus. Hay un espacioso y ventilado departamento para enfermos comunes; otro, para enfermedades de vías respiratorias; y un tercero, para enfermedades contagiosas; atendidos con todo cariño por el médico militar, don Rufino Pinel Agudo y personal a sus órdenes.

Los reclusos están todo el día al aire libre, sin que se les coarte ni obligue a trabajar. En el fondo del campo, hay un extensísimo espacio abierto, con su pista de fútbol, en donde juegan reñidos partidos, los equipos improvisados de un pueblo contra otro; y un juego de bolos al

Señoras PELUQUERIA
Generalísimo Franco, 25, principal. Teléfono 1645. Cáceres.

Préstamos
Banco Hipotecario de España

Reanuda las operaciones de Préstamos Amortizables a largo plazo (5 a 50 años) con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Especiales para la Construcción
Informes y tramitación, dirigirse a

Germán J. Manzano
Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil)

San Pedro, 12-14
Telf. 1742. CACERES. Apto. 2

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños
Marcos Mariño
Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín. Teléfono 1952
CACERES

PERFUMERIA MERCERIA
BOTONES ADORNO CONFECIONE
Almacenes MENDIETA
Generalísimo Franco, 1. Teléfono, 1690.

amparo de un árbol y frente a una trapadora que se escapa muro arriba.

A las siete se desalojan los dormitorios, se airean las ropas de cama y se procede al bañeo y desinfección de los mismos. Se hace el reparto de pan, tan abundante, que a algunos les sobra para enviar a sus familiares; se sirve el chocolate del desayuno y a esperar la comida, sana y bien condimentada, que se distribuye a las doce. Esta, al igual que la cena, se compone de habichuelas o garbanzos con carne, tocino y sus apliques de sabrosa morcilla. Con tan excelente trato, no puede sorprendernos que los concentrados rompan los avales, necesarios para decretar su libertad, que les proporcionan sus familiares.

Una hora de la mañana y otra de la tarde, se dedican a instrucción militar y de doctrina nacionalsindicalista, y tanto un ejercicio como otro, terminan, indefectiblemente, con la lectura del parte oficial y el canto de los himnos nacionales, seguidos del ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

Terminó la visita. Aún, ya buscando la salida, vimos las últimas obras realizadas en el campo, consistentes en servicios de retretes y mingitorios numerosos, con agua corriente.

Felicitar al comandante Balauzat y oficiales a sus órdenes, por la humanitaria y patriótica labor que realizan en el campo «La Vidriera», es un deber de justicia; felicitar a hombres que, sin quebrantar los rigores de la disciplina, lograron, con persistencia catéquista, con bondad y cariño de apostolado, meter en el alma de estos sinventura, alientos de humanidad cristiana y calor de sentimientos patrios, es más que un deber, una imperiosa necesidad, que satisfacemos complacidos, porque para nosotros, la mejor justicia, es la que va por los caminos de misericordia y piedad.

¡Nobles custodios y pobres desventurados del campo de concentración «La Vidriera»! ¡En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo!

Venta y arriendo

Se vende la porción de la mayor parte en la dehesa «Higuera de Vando», y se arrienda la dehesa «Torre de Juan de la Peña», ambas del término municipal de Cáceres. Para tratar, Pizarro, 20. Cáceres.

La Delegación Española ha sido recibida en audiencia por S. S.

El general Alvarez Arenas conferencia con el ministro de la Gobernación

Burgos. — Ayer fué recibida en audiencia por Su Santidad Pío XII la delegación española que asistió a las fiestas de la Coronación y que preside el ministro de Agricultura don Raimundo Fernández Cuesta.

El Santo Padre tuvo frases de gran aliento y cariño para España. Después la delegación cumplimentó al Cardenal Magliole.

EL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Burgos. — El general Alvarez Arenas conferenció ayer extensamente con el ministro de la Gobernación don Ramón Serrano Suñer.

GARCIA VALINO Y LA VIRGEN DEL PILAR

Zaragoza. — Con la sencillez de que hacen gala nuestros heroicos y valientes generales se celebró ayer en la Basílica del Pilar el acto de tocar el general García Valino, su fajín en el manto de la Patrona de Zaragoza.

El ilustre militar hizo entrega de éste al infante de turno, que lo pasó por la orla del manto de la Virgen.

Los fieles que se encontraban en el templo sintieron gran emoción.

Al salir del templo el general García Valino fué ovacionado por el pueblo.

HIJO ADOPTIVO

Vitoria. — Ha sido nombrado hijo adoptivo de esta villa el libertador de Alava, general don Camilo Alonso Vega. El gobernador ha hecho entrega al ilustre

A. SILVA ALCANTARA
MEDICINA INTERNA.
PULMON Y CORAZON
Santo Domingo, 1, principal, Cáceres.
Teléfono 1271.—Cáceres

EULOGIO CRIADO ROMERO
Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil)
Avenida de Cervantes, 52 y 54.
Tel. 241
CACERES



Este sufrimiento agotador de energías debilita todo el organismo. Es necesario combatirlo con **DOLORETAS**. Cada día es mayor el número de personas delicadas que hacen de **DOLORETAS** su antidoloroso predilecto por los efectos especialmente suaves, pero seguros, que caracterizan este calmante eficaz e inofensivo.

Doloretas
El antidoloroso ideal
BAYER

3 Minutos de Religión Ejercicios Espirituales por la Prensa Dia 1.º ml fin

Por Remigio Vilarriño, S. J.

Haz cuenta que apareces hoy en el mundo; que hoy es la primera vez que ves, la primera vez que te presentas a tí mismo. Tienes un problema, el primer problema que resolver; un problema tripartito.

¿De donde vengo?... ¿A donde tengo que ir?... ¿Por donde iré?... Habrá otros problemas. Mas para tí este problema es el primero, el más importante, el esencial...

1.º ¿De donde vengo? De Dios. Todo cuanto eres vienes de Dios. El cuerpo en su primera existencia lo hizo Dios, con disposición para que llegase a ser tuyo; y el alma la crió inmediatamente para tí, para que animase ese cuerpo y formase tu persona.

Tu persona viene de Dios, con todos sus valores personales. Tus sentidos de Dios, tus potencias de Dios, tu talento de Dios, tu voluntad y tu libertad de Dios. Eres de Dios, amigo mío; totalmente de Dios. Acuérdate de ello en toda tu vida, tú que te crees tuyo.

2.º ¿A donde debo ir?... ¡Oh qué destino tan claro el tuyo! Dios te ha criado para que vayas a pasar con El juntamente la vida en el cielo por toda la eternidad. Este es tu destino; esto es lo que Dios quiere de tí, que vayas a El, a vivir con El. ¿Qué clase de vida será aquella?... ¡Oh! Figúrate lo que será vivir con Dios. Vida de Dios. Si lo conocieses no haría falta que hicieses Ejercicios. Estarías dispuesto a hacer todo cuanto te pidiesen para llegar allá. ¡Oh vida verdadera! Oh vida bienaventurada! Oh cielo! Oh plena paz! Oh seguridad eterna! Oh satisfacción de todos los deseos! Oh salvación!

Amigo mío, Dios te tiene preparada una felicidad inmensa, soberana, plena a su lado.

3.º ¿Por donde? Aquí está el caso. Dios te pondrá a su lado con el pleno goce de los más soberanos bienes y felicidades cuales tú ni soñar puedes, pero con la condición que durante algún tiempo, el que dure esta vida (10, 20, 50 años, los que sean) seas hombre bueno, hombre honrado, hombre que viva según lo que El manda, hombre que haga su voluntad, que guarde sus mandamientos, que sea cristiano sinceramente. Para ello te ha dado este mundo, las cosas (que también son tuyas ¿eh?) y te dice: sirve de estas cosas para venir a mí, para cumplir mis mandamientos, para vivir una vida honrada, cristiana; sufre si hay que sufrir, goza si hay que gozar, toma si hay que tomar, deja si hay que dejar. Lo que aquí importa poco es el camino. No busques el camino más agradable, ni el más brillante, ni el más opulento; busca el camino de mis mandamientos y consejos; el de mi Evangelio.

He aquí tu problema, amigo mío; y no hay otro modo de resolverlo, así te vengas centenares de racionalistas, materialistas, mundanos. Y ten presente que esto es esencial.

(Distribuido por la Agencia «Faro».)

CACERES-PLASENCIA
Servicio diario en magníficos ómnibus
DE CACERES: 4 TARDES
DE PLASENCIA: 9 Mañanas
CACERES

SOLARES
En la explanada de la Estación. Se venden, razón Margallo 41. Cáceres.

Talleres Tipográficos de la Editorial EXTREMADURA S. A.
Reorganizada la Sección de Imprenta, ofrecemos a nuestra distinguida clientela un servicio **MODICO, ESMERADO Y RAPIDO**
No haga sus encargos sin antes solicitar precios a esta Editorial.

ANUNCIO
En la dehesa «El Vaqueril» Brozas, se vende paja de trigo encerrada. Para tratar con el guarda de la misma finca.

AVISO AL PÚBLICO
Servicio Cáceres - Trujillo - Madrid
A partir del 1.º de Noviembre, y por necesidad del servicio, se modificó el horario en la siguiente forma:

Salida de Cáceres. a las 10'30
Llegada a Móstoles. " 18'30
Salida de Móstoles. " 7'15
Llegada a Cáceres. " 13'40

Este servicio, tanto la ida como la vuelta, enlaza con todas las líneas de automóviles que llegan y salen de Cáceres y con los trenes de Cáceres a Sevilla y Cáceres a Salamanca.
Cáceres 31 de Octubre de 1938. III ABO TITANINI. — Sociedad Anónima Mirat, (Sección de Automovilismo del Oeste).

